

もって生まれた役割を果たす

校長 永砂 正弘

暑かった夏が過ぎ、12月になって確実に冬の訪れを感じるようになりました。と同時にインフルエンザに罹患して欠席をする人が、10月ごろから多くなり、12月に入って1年生・2年生を中心に学級閉鎖、学年閉鎖をする学級や学年も出てきました。最近の特徴として、前日まで何の前触れもなく、次の日に一気に感染する人が増える状況がうかがえ、感染力の高さにびっくりしています。

寝不足や体調不良で体の免疫力が落ちている時に体にウィルスが入ると、元気な時より発症するリスクが高まりますので、ゲーム等での不要な夜更かしを避け、規則正しい生活を送り、インフルエンザ等にかからないよう、体調管理をしっかり行いましょう。

さて、11月から12月にかけて、本校のキャリア教育の一貫として、講師をお招きし、「職業についての講演会」を実施しています。2年生は「ポップバイオリニストの式町さん」をお招きし、障害を抱えながら現在のバイオリニストとして活躍していることになった経緯や、中学生に伝えたい思いを熱く語っていただきました。3年生は「村田製作所」の方をお招きし、チアリーディング部(ロボット)の開発秘話や開発するにあたっての苦労などを、ロボットのデモンストレーションを交えながら講演していただきました。1年生は、この後、飛行機の客室常務員(キャビンアテンダント)の方をお招きして講演会を行います。

みなさんも将来の夢や将来の希望があると思います。(中にはその夢がまだ見いだせていない人もいるかもしれませんが…)また、やりがいのある仕事に就くためには、自分自身の性格や適性などをよく知る必要があります。

佐藤芳直さんという有名な経営者がおられます。佐藤さんは大学4年の時、就職活動である会社を訪問したそうです。その時たまたまその会社の社長さんに会ったそうです。佐藤さんがあいさつをすると、社長さんから「君は、何のために働くのかね」と尋ねられたそうです。佐藤さんは、考えたこともなかったので答えられずに黙っていると、社長さんは「人は誰も、何か役割をもって生まれてきている。働くということは、その役割を果たすことだ」と言われたそうです。佐藤さんが「自分のような者にも役割はあるのか」と尋ねると、社長さんは「もちろんある」と答えたそうです。その後、佐藤さんは、その会社に入って素晴らしい仕事をするようになりました。

みなさんが実際に働くのは、まだまだ先のこともかもしれません。しかし、社長さんの言われた「人は誰も、何か役割をもって生まれてきている。」という言葉は、みなさん全員にもあてはまります。そして、みなさんには、みなさんの役割が今の生活の中にも必ずあります。一生懸命仕事をしたり、勉強したりすることでその役割に気づくかもしれません。

今回の講演会を自分の将来の夢や希望、そして、働くことの意義について考えるきっかけにしてほしいと思います。さらに、働くことだけでなく、今、学校で勉強していることの意義や必要性なども考えてみてください。

教育相談週間

11月6日(月)～13日(月)までの期間で、教育相談を実施します。各学級担任の先生と二者面談で日常の困っていることや友人関係、学習などの悩みを話す時間になっています。思春期になると、多くの不安や悩みを抱える生徒も増えてきます。一人で悩まず、身近な友人や先生に相談することで気持ちが楽になってもらえば良いと考えています。



1組校区小中学校交流会

11月9日(木)1校時。特別支援学級小中交流会を長岡第三小学校で実施しました。中学生がグループに分かれて事前に考えたゲームを小学生と一緒に取り組みました。中学生が主体になり、小学生に丁寧に説明していました。最後は「エビカニクス」ダンスを踊り、楽しく交流できました。



PTA 環境整備作業

11月11日(土) PTA 環境整備作業を行いました。昨年までは生徒ボランティアを募集して地域の方々と作業してきましたが、今年度からは環境教育の一環として全校生徒で取り組むことにしました。清掃分担場所の校内・校外(学校周辺と校区公園)を各学級で取り組みました。地域の方々と交流する良い機会にもなりました。本校生徒の黙々と清掃活動している姿に感動したと地域がおっしゃっていました。



土曜参観・懇談会

環境整備作業を終え、給食を食べて午後から授業参観を実施しました。土曜日に開催したことで、たくさんの保護者の方々に学校や生徒の様子を観ていただくことができました。生徒たちは同年代の級友と少し緊張した様子でしたが、楽しそうに授業を受けていました。参観後は各学級で懇談会を実施した。各学級担任からは学級の様子や保護者同士でお子さんの交流などを行いました。



◆2年生キャリア教育「ポップバイオリニスト式町さん」

総合的な学習の時間を活用して、全学年対象に「未来の自分について考える」キャリア教育を実施します。トップバッターは11月27日(月)2年生を対象に「脳性麻痺のポップバイオリニスト式町水晶さんの講演会」。障害を抱えながら自身の生い立ちや中学生の皆さんに伝えたいことをお話ししてくださいました。講演会では、メジャーデビュー作曲「孤高の戦士」、「上を向いて歩こう」など全部で4曲を演奏していただきました。

◆3年生キャリア教育「村田製作所」

3年生対象には村田製作所の方からチアリーディング部に搭載された技術について講演会をしていただきました。「チアリーディング部」というロボットの開発過程や完成に至るまでの試行錯誤についてお話を真剣に聞いていました。さらに、ロボットが実際に動いている様子を見て生徒たちも興味津々でした。村田製作所での様々なご経験から、「開発に失敗はつきものだが、貴重な経験だと捉えあきらめずに挑戦してほしい」、「夢を持ち、常に目標を大切にしてほしい」と3年生にアドバイスをいただきました。



行事予定表

日	曜日	令和5年12月	給食	クラブ	曜日	令和6年1月	給食	クラブ
1	金	検尿(二次)	○	○	月	元日 学校業務休止日		
2	土				火	学校業務休止日		
3	日				水	学校業務休止日		
4	月	生徒会本部役員選挙(6H)	○	○	木	学校業務休止日		
5	火		○	○	金		×	○
6	水	実行委員会	○	×	土	体育館LED化工事(~29日)		
7	木		○	○	日			
8	金		○	○	月	成人の日		
9	土				火	始業式	×	○
10	日				水		○	×
11	月		○	○	木		○	○
12	火	いじめ防止授業(1年、2年)	○	○	金		○	○
13	水	三者懇談①	○	○	土			
14	木	三者懇談②	○	○	日			
15	金	三者懇談③ 職業講話(1年生)	○	○	月	PTA挨拶運動	○	○
16	土				火	PTA挨拶運動	○	○
17	日				水	PTA挨拶運動	○	×
18	月	三者懇談④	○	○	木		○	○
19	火	三者懇談⑤	○	○	金		○	○
20	水		×	○	土			
21	木		×	○	日			
22	金	終業式	×	○	月		○	○
23	土				火		○	○
24	日				水		○	×
25	月		×	○	木		○	○
26	火		×	○	金		○	×
27	水		×	○	土	武道場LED化工事(~2/12)		
28	木	学校業務休止日			日			
29	金	学校業務休止日			月		○	○
30	土	学校業務休止日			火		○	○
31	日	学校業務休止日			水	新入生保護者説明会	○	○

◆お知らせ◆

◎12月20日(水)~22日(金)の3日間は、給食を実施しません。部活動等で午後から活動する生徒は昼食の用意をお願いします。各部活動の活動時間等については、お子様経由でご確認をお願いします。
◎12月25日(月)~1月5日(金)までの冬季休業中は8:30~17:00以外はオートメッセージになります。祝日を含む休日と12月28日(木)~1月4日(木)の学校休業日は終日オートメッセージとなります。ご確認よろしくお願いたします。緊急時の連絡は長岡京市役所951-2121(代表)にご連絡お願いたします。

表彰

- ◆長岡京市文化・スポーツ賞
 - 文化奨励賞 吹奏楽部・吹奏楽部木管四重奏
 - わかたけ賞 野球部・ラグビー部・男子バレエ部 陸上部(今西芽衣、長谷川勇吾、平元心花)
- ◆全国中学生人権作文コンテスト京都大会
 - 佳作 小野 淳成(3年)
- ◆第27回長岡京市「わたしの主張大会」
 - 発表者 石原 夏音(2年)
 - 「FMおとくに」にて12月30日(土)20:00~21:30、1月1日(日)9:00~10:30に出演します。
- ◆令和5年度明るい選挙啓発標語
 - 京都府選挙管理委員会委員長賞 小野 蓮心(1年)
- ◆全国納税貯蓄組合連合会・国税庁「税についての作文」
 - 右京税務署長賞 児玉 遥(3年)
 - 右京納税貯蓄組合連合会会長賞 清水 彩絵(3年)・塩田瑠奈(3年)